
Compte rendu réunion du 9/01/24

 18 adhérents présents 

Dans la foulée de l’échange proposé par Gérard T: photo lisible /illisible auquel 
ont participé 11 adhérents , nous poursuivons après le repas auberge espagnole par
la réunion mensuelle . 

Un mot sur l’échange:Extrêmement formateur! . 
Avec une approche simple et ludique , ne faisant pas appel à une  maîtrise 
technique , mais à notre ressenti , cette photo nous paraît elle lisible ou illisible? 
Oui… non ….
Puis débat pourquoi , …..
Je pense que tous les participants ont apprécié . 

1/ Déménagement:

Le 13, Idée vient récupérer le reste des meubles , besoin de quelques 
personnes pour aider . Jean , Alain H , Gilles , Gérard T sont volontaires . 

Geneviève est intéressée pour récupérer les bambous . 
Au moment où j’écris le déménagement est fait , nombreux pccains présents , 
merci . 
C’est maintenant vide sauf  l’informatique et le mobilier des labos argentiques . 
Impossible de les sortir car les cloisons des boxes ont été monté après l’installation 
des meubles . La mairie se débrouillera . 

2/ TRAVAUX: 

Ils ne sont toujours pas réalisés , donc le matériel informatique continue à rester à 
l’ancienne adresse .
Gérard demande des volontaires pour construire la cloison de séparation pour 
faire une pièce noire pour l’argentique . Le plus simple semble une cloison en bois 
OSB fixée sur une ossature avec lambourdes de 40X40 .
Alain H , jean E , JPL  et Denis sont volontaires.

EXPOSITIONS: 
En mon absence la prochaine expo du Fort qui débute le 7 mars et qui sera 

tout en rondeur sera géré par Denis , André , Gilbert P.
Geneviève et Jean François géreront le décrochage à Albias le 12 mars . 

3/ VISIONNAGE: 



Comme décidé nous passons au visionnage des photos apportées , nous 
reprendrons la réunion en seconde partie . 

Beaucoup de photos et c’est très bien!
Gérard S , nous présentent quelques photos coup de cœur avec des commentaires 
très instructifs . 
D’autres ont porté leur travail sur les différents thèmes , ça avance sauf pour 
symétrie presque parfaite . 
On en profite pour lancer le débat sur la nécessité de garder ces 4 thèmes ou de les 
modifier en particulier le thème anticartepostale . 
Ces visionnages permettent d’éclaircir les idées et donc il est décidé de poursuivre 
avec les thèmes choisis . 
Ça avance bien pour les formes de l’eau et pour street art . Pour ce dernier le piège
de se contenter de photographier des œuvres semble compris et écarté . Pas mal 
d’originalité et recherches dans les propositions . 
Enfin , nous visionnons l’exercice réalisé par l’équipe WhatsApp le mercredi 31 
janvier au bord du canal , le thème était prises de vues en Noir et Blanc.
Globalement des résultats intéressants qui montrent que les photographes ont su 
voir en noir et blanc ….Petit bug lors de la restitution le mercredi 7 février 
François n’a pas été sollicité pour montrer ses épreuves argentiques , dommage 
car s’il y a quelqu’un qui peut expliquer comment regarder en n et b c’est 
forcément lui . 
 Faudra rectifier le tir .

4/AG:

Nous reprenons l’échange d’infos . 
Pour les absents , le compte rendu de l’AG est visible sur le site à la page agenda et
LDJ du 24 janvier 2024. LDJ veut dire lettre du jeudi car il y a quelques années les
infos se faisaient par une lettre un jeudi du mois . 

5/EXPOSITIONS ARGENTIQUES:

JPL gère les archives des expos argentiques , il me semble intéressant que de temps
en temps nous remontrions quelques expos afin de montrer le travail des 
fondateurs de l’asso . 
Ceci pour 3 raisons: C’est un travail de qualité et il est dommage de le laisser dans 
l’oubli . 
                                  Il est bon que ce travail d’archivage est un sens et une utilité . 
                                  Enfin , rappeler les racines de PCC aux nouveaux adhérents 
qui ne connaissent pas l’argentique et ce qui étaient les fondamentaux de l’asso: 
photos humaniste ,  photo reportage , photo noir et blanc , photos populaire 
accessible à tous .



Donc je propose d’exposer au Fort en mai juin une expo argentique . 
Et de les montrer aussi au marché les samedis  d’été libres .

6/ l’animation des mercredis: 

Une équipe c’est constituée et propose un mercredi sur 2 une sortie prises de 
vues . 

Le mercredi suivant les photos sont projetées et analysées . 
Belle initiative qui meublent les permanences autour de la photo!!!!
La première sortie était donc photos noir et blanc et a semble t’il réjoui les 
participants .
Ce mercredi sortie avec l’ambition de travailler sur les thèmes collectifs: formes de 
l’eau , symétrie . 
La communication du groupe se fait par watsapp, ceux qui n’ont pas l’application 
informez vous au près des leaders (Betty , Jean , Gilbert D ….)

7/ACHATS:

Le bureau a décidé d’accepter la proposition de Gérard d’achat d’un scanner plus 
professionnel et lui a donné le feu vert . 
L’achat est fait …..
Pour son utilisation , forcément, faudra patienter …..que les nouveaux locaux 
soient OP. 
Gérard initiera les candidats et fera un topo de fonctionnement . 
Non dit à la réunion , mais nous pourrons peut être l’amortir en proposant son 
utilisation à nos collègues moyennant une indemnité…. 

8/ AUTRES SUJETS:

Le site: 

Des discussions entre adhérents a fait remonter l’info que le site n’est pas très 
utilisé car il manque de lisibilité . (photos trop petites pas assez mises en valeur ).
Info donné au principal responsable Gérard mais qui n’a pas la main sur la taille 
des images de la rubrique photo du mois du site . 
Nous sommes actuellement dans une dynamique positive, alors n’hésitez pas à 
soumettre vos attentes et interrogations sur le fonctionnement de PCC y compris le 
site . Il est la vitrine de l’asso et le moyen de communication interne et externe . 
Allez sur d’autres sites photos et piochez les bonnes idées …..

La communication via le web:



Les amateurs de techniques nouvelles proposent que nos photos soient publiées via
google ou autres afin de facilité l’échange entre les adhérents et la communauté du
web . 
Il n’y a pas besoin d’une décision interne pour cela , car chaque adhérent est libre 
de faire ce choix à titre perso . Et concernant l’échange interne il est bien plus 
convivial de le faire in situ les mercredis et autres . Une clé USB suffit …..
Toutefois , on peut envisager que les liens des adhérents qui choisissent ce 
fonctionnement soit visibles sur le site . 
Par contre , moi même et d’autres sont pour installer une connexion fibre à marcel
Pagnol . Ça peut être un bon outil pédagogique en groupe de recherche et 
visionnage . Éventuellement  le photo club pourrait être intéressé pour s’associer à 
notre demande , ce qui donnerait une dépense mensuelle de 20 euros au lieu de 
40 . 
A suivre ….

9/ LES OUBLIS: 

La soirée bien avancée nous avons oublié de définir des dates de sélection 
pour les thèmes . 
Il faudrait une date fin mars ou début avril pour les formes de l’eau qui est le 
thème le plus accessible . Je vous laisse le soin d’en parler les mercredis et choisir .

Je vous propose  le vendredi 22 mars pour la réunion mensuelle , le 15 
(3ieme vendredi ) étant trop près de mon retour .

Pour le visionnage continuer à amener votre travail sur les thèmes , vos 
photos coup de  cœurs ou à commenter . 

Et enfin , si vous voulez un thème dans la logique d’amener des réflexions je 
vous propose PHOTO D’ART . Sujet souvent polémique , qu’est ce une photo 
d’art? Un photographe  est il  un artiste ou un artisan? , faisons nous de l’art?
Par vos photos répondez selon vos opinions et vos ressentis  . 
Si nous avions la fibre nous pourrions taper la recherche: photo d’art 
contemporaine ….

Voilà , sur ce , je vous quitte et vais finir ma valise . 




